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据新华社上海6月21日电 海峡两岸关系协会会长陈德铭与台
湾海峡交流基金会董事长林中森，6月21日在上海举行两会恢复协
商以来的第九次会谈。双方签署《海峡两岸服务贸易协议》，就两会
已签协议的执行情况交换了意见，并确定了两会下一轮会谈协商议
题规划。双方还就有关解决金门用水问题达成共同意见。

两会认为，协议的签署，有利于推动两岸服务贸易正常化和
自由化进程，相互开放服务业市场，促进共同发展。协议规定了
两岸服务贸易的基本原则、双方的权利义务、未来合作发展方向
及相关工作机制等内容。协议明确了两岸服务市场开放清单，
在早期收获基础上更大范围地降低市场准入门槛，为两岸服务
业合作提供更多优惠和便利的市场开放措施。大陆对台开放共
80 条，台湾对大陆开放共 64 条，双方市场开放涉及商业、通信、
建筑、分销、环境、健康和社会、旅游、娱乐文化和体育、运输、金
融等行业。

陈德铭指出，两岸服务贸易协议标志着两岸经贸合作迈上了一
个新台阶。大陆方面市场开放水平高、开放范围广，充分体现了对
台湾同胞的善意和诚意。

海峡两岸签署服务贸易协议

本报讯（记者 常书香 通讯员 张孝奇）20日至21日，省供销
社党组书记、理事会主任吕彩霞带领省供销社调研组来洛，就深化
供销社改革、理顺体制机制等问题进行调研。

市委副书记、市长李柳身，市委常委、农工委书记史秉锐等参加
相关活动。

调研组一行先后到偃师市、孟津县等地，实地调研基层供销社、
农民专业合作社、农村综合超市、专业市场发展等情况。

近年，市供销社积极打造农村现代流通网络，深化体制机制改
革，引领农村合作经济组织发展，全系统共发展农村超市2055个，建
成各类配送中心56个、商（市）场76个，发展农民专业合作社266个、
村级综合服务社3136个，领办各类行业协会72个，在推进全市经济
社会健康快速发展方面发挥了积极作用。

调研组对我市供销社工作给予充分肯定。吕彩霞强调，要依托
现有优势，不断深化供销社改革，进一步理顺体制机制，持续提升供
销社综合实力，切实把供销社办成功能充分发挥、具有鲜明特色的
为农服务合作组织。

吕彩霞带队李柳身等参加相关活动

省供销社调研组来洛

本报讯（记者 李岚 通讯员 曹国丽）昨日，市十三届人大常委
会举行第三十七次会议。市人大常委会主任李少敏主持会议。

会议首先通过了建议议程。根据议程和日程安排，会议听取了
关于《洛阳市政府投资项目管理条例（草案）》审议修改情况的报告，
对该条例草案进行了认真审议，并表决通过了该条例，会后将提请
省人大常委会审查批准。（相关报道见02版）

会议听取并审议了《洛阳市道路交通安全条例（修订草案）》、市
政府关于全市创模碧水工程进展情况的报告。会议还审议了市人
大常委会关于确认许可对市十三届人大代表曲合理采取强制措施
的决定（草案），表决通过了该决定。

会议还表决通过了人事任免事项。
李少敏对代表议案、建议办理工作提出具体要求。他强调，办

理好代表议案、建议，是关系人大、政府形象和真正为民办实事的
一项重要工作，反映了人民群众对人大、政府的政治信任和社会的
期望。各相关部门要进一步提高认识，完善办理机制，明确责任主
体，转变作风，抓好落实，努力将议案、建议办理工作真正落到实
处。

市人大常委会副主任王全乐、李柳生、石海钦、吴喜照、王树仁、
白志刚、黄元元、马振宇、侯俊义出席会议。副市长刘湖镜、市人民
检察院检察长种松志等参加会议。

李少敏主持召开市人大常委会会议

议案建议办理
要真正落到实处

本报讯（见习记者 孙小蕊）昨日上午，市政协主席周宗良主持
召开市政协十一届四十四次主席（扩大）会议。

会议听取了市政协联系的40家民营企业生产经营情况、今年上
半年各委室工作情况汇报。

会议协商确定，市政协十一届二十七次常委会于 6 月 28 日召
开，会期半天。会议研究讨论了《关于加快我市旅游产业发展的调
研报告》草案。

周宗良指出，帮扶民营企业，助力民营经济发展，是市政协常抓
不懈的一项重点工作。对重点联系的40家民营企业，市政协要当好
联络员、服务员，积极为企业反映并协调解决生产中遇到的困难和
问题，进一步发挥政协人才集聚、智力密集的优势，更好地为我市民
营经济发展汇聚力量、建言献策。

市政协副主席任海航、李良龙、陈卫平、师清翔、李胜平、谢留
峰、王亦丁、魏险峰、肖宏滨、雷雪芹参加会议。

周宗良主持召开市政协主席（扩大）会议

当好联络员服务员
助力民营经济发展

本报讯（记者 孙自豪）昨日下
午，市委副书记、市长李柳身主持召开
2013年市政府第十二次常务会议，研
究2013 年人大代表建议和政协委员
提案办理工作，原则通过《洛阳市人民
政府关于促进民办博物馆发展的意
见》，并部署有关工作。

今年，市人大常委会向市政府交
办代表建议、批评和意见 223 件。截
至6月13日，223件建议、批评和意见
均已答复完毕。根据人大代表的意见
反馈，满意和基本满意的222件，不满

意 的 1 件 ，满 意 率 99.5% ，见 面 率
100%。同时，市政协向市政府转办政
协委员提案346件。截至6月20日，
340件提案已答复完毕，6件正在办理。

会议强调，人大代表建议和政协
委员提案从群众和社会现实中来，凝
聚了人大代表和政协委员的智慧和力
量，反映了人民群众意愿和工作真实
情况。认真办理好建议、提案是政府
的职责所在、使命所系。市政府各位
领导、各级各部门要高度重视建议、提
案办理工作，梳理破解发展难题，特别

要重点关注事关民生大计的问题。要
加强调查研究，用最好的方法解决问
题，推动建议、提案办理工作从答复型
向落实型转变。要提高执行力，能解
决的要抓紧解决，对因客观条件暂时
解决不了的问题，要加强与人大代表
或政协委员的沟通，争取达成共识。

截至目前，我市已通过省文物局审
批的民办博物馆达 14 家（全省共 19
家），另有7家已上报待审批，还有数家
正在筹备中。但是，我市民办博物馆普
遍存在管理不规范、专业人才匮乏、运

营困难等问题。《意见》结合洛阳实际，
从场馆建设、税费减免、人才政策等方
面，要求对民办博物馆发展予以扶持。

会议要求市政府班子成员带头学
习、带头实践中央关于开展党的群众
路线教育实践活动的要求，集中解决
形式主义、官僚主义、享乐主义和奢靡
之风这“四风”问题，以实际行动密切
党群干群关系。

会议还对经济运行、招商引资、美
好乡村建设等工作进行部署。

会议还研究了其他事项。

市政府常务会议研究人大代表建议和政协委员提案办理等工作

认真办理建议提案梳理破解发展难题

日前，我市组织开展首次产业集
聚区暨重大项目建设督导检查活动，
基础设施和公共服务平台项目建设，
成为重点督查内容。

各产业集聚区基础配套服务设
施的不断完善，正筑就我市产业集聚
区“投资洼地”；综合“保姆式”的全程
服务，滋养着各产业集聚区引凤来
栖。

完善基础设施形成“投
资洼地”

13日上午，督查组来到伊川县产
业集聚区，看到总投资10亿元的心里
程平板电脑项目正在加紧实施。该项
目于今年 2 月正式开工，经过短短 4
个多月时间，目前一期新建的 6 栋标
准化厂房5号、6号楼已经封顶，其他
4栋也分别建到四层、五层，预计本月
底主体全部完工，下月初有望进入装
修阶段。

让督查组成员感到惊喜的，不仅
仅是该项目建设的“高速度”，还包括
项目落地的“高速度”，一举刷新了该
县招商引资的“伊川速度”。

是什么吸引心里程选择在伊川投
资兴业？

该项目有关负责人回答得非常干

脆：“完善的基础配套设施！”
道路宽了，路灯亮了，环境美

了……在孟津县华阳产业集聚区，日
趋完善的基础配套设施，是诸多项目
争相落户的重要原因之一。

作为全省首批规划的180家省级
产业集聚区中最年轻的产业集聚区之
一，华阳产业集聚区自2009年起下大
力气进行基础设施建设，几年来基础
设施投资共计30亿元，供水、排水、供

气、供热、电力、通信等设施管道一次
性敷设到位，“八通一平”的进驻条件
已真正具备。

这些，只是全市产业集聚区基础
设施建设的一个缩影。不断完善的基
础配套设施，正筑就我市产业集聚区

“投资洼地”。
据统计，今年1月至4月，全市产

业集聚区共完成基础设施投资 58.6
亿元，投资额位居全省第一；新开工千

万元以上基础设施项目57个，竣工35
个；新建道路53公里、供水管网58公
里、燃气管道29公里、供电线路30公
里、职工公寓8万平方米。

公共服务平台尚待完善
发展产业集聚区，是优化经济结

构、转变发展方式、实现集约节约发展
的基础工程。但是，由于各地发展基
础和发展条件不同，我市各产业集聚
区基础设施建设仍存在一些不足，亟
待改善。

公共服务平台尚待完善，这是督
查组成员的第一感受。“虽然大部分产
业集聚区交通路网、供水、供电等基础
设施框架已经形成，但技术研发、检验
检测等公共服务平台建设相对滞后。”
一位督查组成员表示，与生产经营密
切相关的金融、现代物流、技能培训、
信息服务等配套服务设施建设也亟待
跟上。

二是生活服务设施尚不健全。一
些产业集聚区由于远离县城，基础设
施不能与县城共享，集聚区生活配套
服务设施还不够完善，金融、物流、学
校、医院等与生产、生活密切相关的配
套服务设施不健全，给企业生产经营
带来不便。 （下转02版）

——全市产业集聚区暨重大项目建设督导检查见闻之三

筑就美巢引凤栖

本报记者 姜春晖

昨日，在西环路涧西段王祥村
沿线建设工地上，施工人员正在建
设隔音墙。（大图）此路段靠近学校
和居民区，建设隔音墙是为了减轻
学校和居民区所受的交通噪声干
扰。这是我市首次在市政工程项目
中建设隔音墙。

西环路涧西段北起中州西路，
南至规划中的郑州路，道路全长
5011米，主要规划为市区西部过境
及进出市区的货运车辆通道。目
前，该路段施工已接近尾声，建设
者正抓紧施工，力争早日建成通
车。（小图）

记者 潘郁 摄

市政工程项目
首建隔音设施

金堆城洛阳节能玻璃有限公司低辐射镀膜玻璃项目建成投产 记者 梅占国 摄


